
Allarme rosso da Bankitalia. A
causa degli effetti economici della
pandemia di Covid-19, da qui a
luglio le imprese italiane avranno
bisogno di liquidità aggiuntiva
per ben 50 miliardi di euro. E se la
moratorie per i prestiti e il decreto
credito dovrebbero dare un gros-
so margine di respiro a imprendi-
tori e famiglie, le misure al
momento non sono ancora opera-
tive. Le banche, spiega il Comitato
esecutivo dell’Abi, non possono
anticipare le somme visti gli
adempimenti “non dipendenti dagli
istituti non sempre ancora completa-
ti” e le “semplificazioni” mancanti
necessarie per l’erogazione.
Palazzo Koch, riferendo alla
Commissione Banche sulle inizia-
tive della task force per la liquidi-
tà del sistema bancario, analizza
senza opacità la situazione italia-
na e le notizie non sono confortan-
ti. Partendo da una situazione
pre-epidemia in cui l’economia
italiana non si era ancora intera-
mente ripresa dalla doppia reces-
sione, si evidenzia come a marzo
la produzione industriale subirà
una contrazione “pari a circa il
15%”. Per questo motivo, argo-
menta il capo del Dipartimento
Vigilanza bancaria e finanziaria,
Paolo Angelini, “è necessario assi-
curare un rapido dispiegamento degli
strumenti di contrasto dell’emergen-
za approvati dal Governo”. Ad
esempio potrebbero essere consi-
derate modalità di tracciamento
dei finanziamenti erogati, come
“l’obbligo di convogliare i finanzia-
menti con garanzia pubblica su conti
dedicati”. Su questo fronte prose-
gue il lavoro di Sace per i prestiti
con la garanzia pubblica allo
Stato. La controllata della Cdp ha
inviato alle banche il disciplinare
contenente la descrizione del pro-
cesso di richiesta e tutte le infor-
mazioni utili ai soggetti coinvolti,
dalla prima domanda sino all’ero-
gazione del finanziamento garan-

tito da Sace (‘Garanzia Italia’) e
contro-garantito dallo Stato fino a
un ammontare massimo di 200
miliardi di euro, di cui almeno 30
per le pmi. Nel vademecum ci
sono quattro step: la presentazio-
ne della richiesta di finanziamen-
to all’istituto finanziatore da parte
dell’assistito. L’invio della richie-
sta di garanzia a Sace da parte del
soggetto finanziatore. L’esito
della richiesta di garanzia e infine
l’erogazione del finanziamento.
Bankitalia alla Camera ha messo
in luce come le banche siano espo-
ste alle conseguenze della pande-
mia, mentre per la Bce solo elogi:
l’Eurotower ha riportato “ordine
sui mercati” e ha messo in campo
misure “decisamente espansive, ade-
guate e in tempi molto rapidi”.

Attacchi hacker e truffe informatiche prendono il sopravvento nei
momenti di debolezza di un Paese e della sua rete di infrastrutture.
Purtroppo anche in un caso drammatico come la pandemia di Covid,
c’è chi cerca di estrapolare dati e pagamenti finti attraverso mail e
sms che si rivelano essere delle truffe. Vi abbiamo già parlato della
possibilità di truffe informatiche in questo periodo, ora vi invitiamo
a prestare attenzione alle mail ed sms fraudolenti che arrivano sulle
vostre caselle di posta e sui vostri telefoni. Ma come riconoscere una
truffa? E quanti tipi di virus informatici esistono? Malware, virus,
phishing, facciamo chiarezza! I virus informatici possono diffondersi
attraverso file corrotti, programmi ingannevoli, mail infestate, e pos-
sono colpire sia i dispositivi fissi sia gli smartphone. Dunque è bene
attivare antivirus, firewall e adblocker su tutti i nostri apparecchi
smart, per garantirci una protezione adeguata su più fronti. Per rias-
sumere, i pericoli informatici possono dividersi in: Malware: è un ter-
mine generico, come virus informatico, ed indica tutto ciò che può
attaccare ed infettare il nostro computer o dispositivo. Ransomware:
è uno dei vari attacchi informatici che possiamo subire. In questo
caso il nostro dispositivo viene preso in ostaggio e per accedere nuo-
vamente a tutte le sue funzionalità dobbiamo pagare un ‘riscatto’.
Spyware: è un software malware ideato appositamente per spiare gli
utenti, o meglio di dati degli utenti, dai dispositivi su cui sono stati
installati. Phishing: questo malware non è esattamente un program-
ma che infetta il nostro dispositivo, quanto una tecnica usata dagli
hacker per accedere alle nostre informazioni personali attraverso
truffe (come mail finte, identità false). Truffe durante l’emergenza e
alcuni consigli di sicurezza informatica Purtroppo in questo momen-
to di emergenza sono molti gli sciacalli che tentano di raggirare gli
utenti online. Alcuni esempi di truffa sono: Email finte con tentativi
di phishing: Arrivano sulla casella di posta mail con oggetti come
“Coronavirus: Informazioni importanti su precauzioni”, con allegati che
poi si rivelano finti e allo scopo di rubare dati personali. Molte ban-
che hanno denunciato la ricezione di mail finte. SMS o WhatsApp
finti: allo stesso modo circolano messaggi che invitano utenti a clicca-
re link dannosi o a fornire dati personali con la scusa dell’emergenza
virus. Cosa di può fare? Prima di tutto attenzione alle mail e i mes-
saggi che ricevete! Controllate il mittente, l’oggetto, la firma.
Solitamente le mail truffa contengono errori di battitura o mittenti
sospetti. Attenzione anche ai link che trovate all’interno: nessuna isti-
tuzione pubblica, banca o servizio serio vi chiederà di inserire dati
personali da un link, ma solamente da un’area riservata e protetta
con i protocolli di sicurezza.

La crisi sanitaria “chiave d’accesso” per le frodi

Attacchi informatici
Gli sciacalli del web

e l’“occasione” Covid
Mille raggiri tra Sms e mail fraudolente

Economia nel pantano
Scatta l’allarme liquidità

Bankitalia valuta gli effetti della crisi e il protrarsi delle restrizioni

Le misure del Governo non sono ancora attive, aziende e famiglie in difficoltà
Secondo i vertici

di via Nazionale a causa
della crisi innescata

dalla pandemia
di Coronavirus le imprese
italiane avranno bisogno

nei prossimi tre mesi
di liquidità aggiuntiva
per 50 miliardi di euro

Nonostante l’emergenza da
covid-19 e le misure di sicurez-
za adottate, l’inciviltà delle per-
sone regna sovrana. La situa-
zione sta degenerando anche in
questa occasione e i cittadini
sono stufi di tollerare scenari
caratterizzati da spazzatura
abbandonata abusivamente in
varie zone della città.

Cerveteri: inciviltà sovrana
Il presidente CdZ Bucchi: “Proseguono le cattive abitudini 
e i numerosi atti di inciviltà a danno di tutta la comunità”

“Non si può superare una pandemia così rapida e
di queste dimensioni, senza dire la verità. La verità
su tutto: i numeri, la scienza, le pro-
spettive, ma anche sulle nostre azioni.
Sì, è vero, nessuno era davvero pron-
to per questo. È anche vero che troppi
non sono arrivati in tempo quando
l’Italia aveva bisogno di una mano,
all’inizio. E sì, per questo è giusto che
l’Europa nel suo insieme offra sincere
scuse”. Così Ursula Von der Leyen,
Presidente della Commissione Europea, durante la
riunione in sessione plenaria al Parlamento UE.
“Ma chiedere scusa ha valore solo se si cambia com-

portamento. La verità - aggiunge - è che non ci è
voluto molto prima che tutti si rendessero conto che

dobbiamo proteggere noi stessi e pro-
teggerci a vicenda”. “E la verità è
anche - prosegue - che l’Europa è
diventata il cuore pulsante della soli-
darietà del mondo. La vera Europa è
in piedi, quella che c’è per gli altri
quando è più necessaria. Quella in cui
i paramedici polacchi e i medici rume-
ni salvano vite in Italia. Dove i venti-

latori dalla Germania forniscono un’ancora di sal-
vezza in Spagna” e “questo mi rende orgogliosa di
essere europea”.

VON DER LAYEN DAL MEA CULPA
ALLE “SINCERE SCUSE” ALL’ITALIA
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In questo periodo difficile, lontano
dal pallone e nella speranza di
ritornare presto a calciarlo, c’è un
giocatore a cui manca molto la
domenica. Sasha Esposito del
Borgo San Martino è un'attaccante
che da quando ha iniziato a gioca-
re non ha mai trascorso più di due
domeniche senza calcio. I suoi inizi
a Ladispoli, in Promozione, hanno
certificato il pedigree da goleador,
tanto da farne le fortune

dell'Atletico Ladispoli contribuen-
do alla scalata in Promozione.  Lo
stesso traguardo che vorrebbe rag-
giungere con la maglia giallonera.
“E’ sicuramente un momento duro
per tutti noi, nonostante ci siano
segnali positivi sul ritorno alla vita
di tutti i giorni - dichiara Esposito -
io come i miei compagni vorrei tor-
nare a calcare un campo da gioco,
ma aspettiamo e accoglieremo le
indicazioni più utili a tutela della

nostra salute.  Prima dello stop la
squadra era in salute, reduce da
due vittorie di fila che oltre a farci
riprendere forma ci avevano per-
messo di ridurre lo svantaggio dal
terzo posto. Io ho sempre creduto
nelle potenzialità del gruppo, poi-
ché abbiamo la forza di poter
disputare la Promozione. La diri-
genza non ci fa mancare nulla,
tutto sembra tranne che sia una
società di Prima categoria. E' raro

vedere club così anche in
Eccellenza e credo che ci siano tutti
i requisiti per affrontare campiona-

ti più importati. Ci vorrei ritornare
con questa maglia, mi manca esul-
tare ai miei goal”.

Regione Lazio, ordinanza 
per manutenzione 
e sanificazione di 
stabilimenti e campeggi

“Sono davvero felice che oggi
la giunta regionale abbia
ascoltato il grido d’allarme
arrivato da un importantissi-
mo comparto della nostra
regione, quello dei nidi, sia
pubblici che convenzionati i
quali non potevano accedere
agli strumenti previsti dall’
art. 48 del Decreto-legge 17
marzo 2020 sull’emergenza
Covid-19 e rischiavano per
questo, senza un sostegno
concreto da parte della
Regione Lazio di scomparire,
arrecando un enorme danno a
tantissime famiglie. Parliamo
di 486 strutture di cui 259 pub-
bliche e 227 accreditate, per un
totale di 21.938 che dal 5
marzo hanno sospeso tutti i
servizi socioeducativi, com-
presi i servizi per la prima
infanzia 0-3 anni. Il budget
stanziato è 6 milioni di euro. 
In particolare per i nidi con-
venzionati verrà riconosciuto
un indennizzo di 100 euro al
mese per ogni posto nido
autorizzato e accreditato a
decorrere dal mese di marzo
fino alla ripresa delle attività

educative e comunque non
oltre il mese di luglio 2020. I
fondi saranno utilizzabili per
saldare i canoni di locazione,
per le spese amministrative o
di sanificazione e pulizia dei
locali, le utenze, la manuten-

zione del verde, per l’acquisto
di materiale informatico per
attività a distanza, per la
didattica o di Dpi. 
Si tratta di uno stanziamento
fondamentale che va a tutelare
tantissime famiglie della

nostra Regione che proprio in
questo sistema misto, pubbli-
co e accreditamento, trovano
un importante sostegno”. Lo
dichiara il consigliere regiona-
le del Pd Lazio, Michela
Califano

La nota della Regione - Emanata dalla Regione Lazio un’ordi-
nanza che consente esclusivamente al personale impegnato in
attività di manutenzione, vigilanza, pulizia e sanificazione di
accedere alle concessioni con finalità turistico ricreative su
demanio marittimo e lacuale (ossia stabilimenti balneari maritti-
mi e lacustri e chioschi di spiagge libere con servizi) e alle strut-
ture ricettive all’aria aperta (campeggi), aree in concessione e
pertinenze compresi. Stabilimenti, chioschi e campeggi restano
comunque chiusi al pubblico. Tutti gli interventi previsti dall’or-
dinanza dovranno essere realizzati nel pieno rispetto delle
disposizioni sanitarie vigenti a tutela degli operatori. 
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Intervento della consigliera Michela Califano (Partito Democratico): “Sono davvero felice”

Dalla Regione 6 milioni per i nidi
“Si tratta di uno stanziamento fondamentale che va a tutelare tantissime famiglie”

Parla Esposito, l’attaccante del Borgo San Martino con il vizio del goal 

“Quanto mi manca giocare, squadra 
e società meritano il salto in Promozione”
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La Regione Lazio ha emanato l’ordi-
nanza che autorizza gli spostamenti,
all’interno del proprio comune o verso
comune limitrofo, per lo svolgimento
in forma amatoriale di attività agricole
e la conduzione di allevamenti di ani-
mali da cortile, sempre esclusivamente
nel rispetto di quanto previsto dai
Decreti della Presidenza del Consiglio
dei Ministri e di tutte le norme di sicu-
rezza relative al contenimento del con-
tagio da COVID - 19. Le attività di col-
tivazione del fondo agricolo sono da
considerarsi essenziali e di assoluta

urgenza e necessità, in tema di rischio
idrogeologico e di incendi boschivi,
entrambi fortemente correlati alla cor-
retta gestione dei fondi agricoli, anche
in forma amatoriale. Inoltre, l’attività
di coltivazione agricola e di tutela

degli animali da cortile allevati è da
considerarsi essenziale, anche se svolta
a livello amatoriale, perché i prodotti
ricavati sono destinati all’autoconsu-
mo familiare. L’ordinanza regionale
permette lo spostamento: per non più
di una volta al giorno; di un solo com-
ponente del nucleo familiare; limitata-
mente agli interventi necessari alla
tutela delle produzioni vegetali e degli
animali da cortile allevati, consistenti
nelle indispensabili operazioni coltu-
rali che la stagione impone, ovvero per
accudire gli animali allevati.

Regione: spostamenti autorizzati degli agricoltori
nello stesso comune o verso comuni limitrofi

È stata fissata la data della
ripresa del processo per
l’omicidio di Marco Vannini,
che ricomincerà dal secondo
grado di giudizio, dopo la
sentenza della Corte di
Cassazione che ha stabilito
questa misura. La prima
udienza in Corte d’Assise
d’Appello avrà luogo il pros-
simo 8 luglio. Scelto anche il
presidente: si tratta del magistrato Gianfranco Garofalo.
Imputati saranno Antonio Ciontoli, sua moglie Maria
Pezzillo e i figli, Federico e Martina.

Omicidio Vannini, fissata 
la data dell’udienza in 
Corte d’Assise d’Appello

Nell'ambito delle attività promosse
dalla Multiservizi Caerite attraverso
le Farmacie Comunali di Cerveteri,
l'Azienda comunica di aver attivato
nuove iniziative altamente innovati-
ve che consentiranno ai cittadini di
accedere con sempre maggiore facili-
tà ai servizi per la salute e il benesse-
re. In particolare le novità prevedono
la possibilità di accedere alla piatta-
forma di e-commerce
https://www.farmaci.me  che per-
mette di ordinare online anche i pro-
dotti che necessitano di prescrizione
medica, oggi comunque acquistabili
delegando personale addetto al ser-
vizio di Multiservizi che, se necessa-
rio, può anche recarsi dal medico
curante e ritirare per conto del
paziente la prescrizione. Sarà possibi-
le registrarsi alla piattaforma dedica-
ta https://www.farmaci.me attra-
verso la quale l'utente, al momento
della scelta e dell'acquisto del farma-
co, potrà inserire i codici della ricetta
medica o inviarne scansione digitale,
in modo da consentire al farmacista
di spedire i farmaci prescritti da con-
segnare a domicilio oppure da ritira-
re in farmacia. La possibilità di acce-
dere alla piattaforma è estesa anche a

tutti i cittadini dei Comuni limitrofi a
Cerveteri mentre ha una copertura
nazionale per i prodotti per la libera
vendita. L'altra iniziativa avviata
dalle Farmacie Comunali di
Cerveteri è quella inerente al Tele
Consulto. La tecnologia ci permette
oggi di offrire più opportunità al cit-
tadino, di proteggere al meglio la sua

salute e di conoscere dettagli e pecu-
liarità dei prodotti. Quello del video
consulto, specie ora con le tante pre-
scrizioni imposte dall'emergenza
sanitaria per il Covid-19, è un servi-
zio innovativo, utile per tutti che con-
sente in pochi minuti di dialogare
con un farmacista di fiducia per sot-
toporre quesiti o raccogliere consigli

utili per la propria salute. Per usu-
fruire del servizio gratuito di tele
consulto basterà registrarsi alla piat-
taforma https://www.farmaci.me e
prenotare un appuntamento seguen-
do le indicazioni presenti nel modulo
di richiesta. Il servizio consente una
video chiamata sicura e senza com-
plicazioni e lo scambio di dati tra

paziente e farmacista rendendo la
salute sempre più a portata di mano.
Con l'implementazione di questi
ulteriori servizi la Multiservizi
Caerite conferma la volontà, specie in
un momento delicato come l'emer-
genza sanitaria che stiamo vivendo,
di aumentare la propria presenza e
disponibilità per tutti i cittadini,
favorendo in particolare coloro che
per problemi di salute hanno difficol-
tà a recarsi dal medico e in farmacia.
Per tutti i cittadini vengono azzerati i
costi e i tempi di spostamento nonché
i tempi di attesa allo studio medico
per il ritiro delle ricette e in farmacia
per il ritiro dei prodotti. Per chi lavo-
ra, non è più necessario prendere ore
di permesso o giornate di ferie. Per le
neo mamme non è più necessario
allontanarsi da casa quando il bambi-
no è ammalato, né dover portare i
pesi dei prodotti per la prima infan-
zia acquistati (omogeneizzati, acque
minerali, pannolini, etc.). Inoltre il
servizio potrà assicurare al medico di
famiglia una migliore gestione del
tempo di ricevimento dei pazienti
nello proprio studio. Lo comunica in
una nota l'ufficio stampa di
Multiservizi Caerite.

La Multiservizi Caerite lancia il tele consulto e la piattaforma e-commerce per farmaci

Nuovi servizi nelle Farmacie comunali
La tecnologia permette oggi di offrire più opportunità al cittadino, di proteggere 
al meglio la sua salute e di conoscere dettagli e peculiarità di ogni singolo prodotto
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Che qualcuno provasse a fare il furbo con i
buoni spesa era purtroppo prevedibile, salvo
poi scoprire che effettivamente è successo. A
Ladispoli infatti dallo stessa famiglia sono
giunte diverse richieste di buoni. Il trucco
usato, una lettera cambiata sul nome o sul
cognome. E a quanto risulta - come denuncia
il quotidiano telematico Terzobinario.it - non
è neanche l’unica. Durante i controlli incro-
ciati effettuati a palazzo Falcone però si sono
accorti della furbata e, una volta evase tutte
le domande legittime, si passerà ai provvedi-
menti da prendere.

“I buoni spesa servono 
solo per i beni alimentari 
di prima necessità”
“I buoni spesa sono spendibili solo presso gli
esercizi commerciali aderenti solo ed esclusi-
vamente per l'acquisto di generi alimentari e
di prima necessità. Qualora non fosse chiaro
a chi ne ha fatto richiesta e li ha ricevuti  -
sottolinea l’assessore al Commercio, Attività
Produttive, Servizi Informatici, Servizi
Anagrafici e Comunicazione - Francesca
Lazzeri -  vale la pena di ribadirlo a chiare
lettere: i buoni spesa servono solo per i beni
alimentari di prima necessità.“ Principio
questo ben espresso anche nell’avviso per la
manifestazione di interesse cui hanno parte-
cipato 22 attività commerciali, tra negozi di
prossimità, media e grande distribuzione.

“Anche i titolari dei negozi che hanno aderi-
to e che ora accettano i buoni spesa come
forma di pagamento garantita dal Comune -
prosegue l’assessore Lazzeri - sanno alla per-
fezione che restano esclusi alcolici (vino,
birra, ecc.), superalcolici (liquori vari), non-
ché tutte le tipologie di merce non alimenta-
re e non appartenente alla categoria di beni
ritenuti di prima necessità. Sono autorizzati
oltre ai generi alimentati anche i prodotti per
l'igiene personale, ivi compresi pannolini,
pannoloni, assorbenti e prodotti per l'igiene
della casa. Quindi i negozi non possono
accettare il buono spesa per il pagamento di
alcolici e superalcolici. ”
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Dallo stesso nucleo familiare partite diverse richieste. Palazzo Falcone scopre l’incongruenza

Spuntano i furbetti del buono spesa
L’assessore Lazzeri: “I buoni spesa servono solo per i beni alimentari di prima necessità”

Ha destato scalpore a Ladispoli
la notizia che alcune persone
avrebbero indebitamente pre-
sentato la domanda per ottene-
re dal Comune il bonus spesa.
Togliendo a chi ne aveva diritto
la possibilità di ottenere un
aiuto per sopravvivere. In atte-
sa che i controlli possano indi-
viduare e colpire chi ha violato
la legge, è arrivata la durissima
presa di posizione delle asso-
ciazioni dei consumatori.

“Chiediamo al Comune di
Ladispoli di andare fino in
fondo a questa vergognosa fac-
cenda – afferma il coordinatore
del Codacons del litorale,
Angelo Bernabei – per verifica-
re eventuali irregolarità. Se
tutto sarà accertato, sarebbe
davvero vergognoso che ci pos-
sano essere state persone che,
approfittando di un momento
drammatico, si siano appro-
priate di generi di prima neces-

sità destinati a cittadini real-
mente bisognosi. Ringraziamo
gli uffici comunali e l’ammini-
strazione del sindaco Grando
che si sono accorti delle irrego-
larità. Chiediamo che tutte le
istanze fuorilegge inviate alla
Guardia di finanza. Il Codacons
è pronto ad intervenire in tutte
le sedi contro queste persone
che hanno tolto il pane dalla
bocca a chi ne aveva grande
necessità”.

“Sia pesantemente sanzionato chi ha tolto 
a Ladispoli il pane dalla bocca dei bisognosi”

La Regione Lazio ha comunicato i nuovi casi positivi riscontrati oggi nel territorio della Asl Roma 4. Si
tratta di 26 casi così distribuiti: 6 a Campagnano riconducibili a Santa Maria del prato, 1 a Capena, 1 a
Cerveteri si tratta di un uomo, 15 a Civitavecchia riconducibili quasi tutti alla Rsa Bellosguardo, 1 a
Sant’Oreste, 1 a Santa Marinella, 1 a Tolfa. È avvenuto un decesso, si tratta di un uomo di 82 anni della
Rsa Bellosguardo. Sono guarite 23 persone: 3 a Sacrofano, 12 a Civitavecchia, 1 a Ladispoli si tratta di una
donna di 38 anni, 1 a Santa Marinella, 1 ad Allumiere, 2 a Manziana, 2 a Canale Monterano, 1 a Capena.
Dall’inizio dell’epidemia sono stati effettuati 3903 tamponi. Al personale sanitario dell’intera Asl è stata
effettuata la percentuale del 52%di tamponi sul totale del personale sanitario. 4116 persone sono in sorve-
glianza mentre 2625 sono uscite dalla sorveglianza. Si riporta di seguito il totale complessivo per comuni:
Allumiere: 19 positivi riscontrati di cui 2 decessi di cui 2 guariti per un totale di 15 positivi; Anguillara :26
positivi di cui 2 guariti per un totale di 24 positivi; Bracciano :25 positivi riscontrati di cui un decesso e 4
guariti per un totale di 20 positivi; Campagnano :37; Canale M: 10 di cui 3 guariti per un totale di 7 posi-
tivi; Capena: 6 positivi riscontrati di cui 1 decesso e 1 guarito per un totale di 4 positivi; Castelnuovo di
Porto: 2; Cerveteri: 38 positivi riscontrati di cui 2 decessi e 5 guariti per un totale di 31 positivi;
Civitavecchia: 214 positivi riscontrati di cui 22 decessi e 24 guariti per un totale di 168 positivi; Civitella
San Paolo: 1; Fiano R: 51 positivi riscontrati di cui 1 decesso e 1 guarito per un totale di 49 positivi;
Filacciano: 2; Formello: 14 positivi di cui 1 guarito per un totale di 13 positivi; Ladispoli: 29 positivi riscon-
trati di cui 3 decessi e 8 guariti per un totale di 18 positivi; Manziana: 28 positivi riscontrati di cui 1 deces-
so e 7 guariti per un totale di 20 positivi; Mazzano R: 1; Morlupo: 4; Ponzano Romano:1; Riano: 6 positivi
riscontrati di cui 1 decesso e 1 guarito per un totale di 4 positivi; Rignano: 5 positivi riscontrati di cui 1
decesso e 1 guarito per un totale di 3 positivi; Sacrofano: 27 positivi riscontrati di cui 5 guariti per un tota-
le di 22 positivi; Sant’Oreste: ; Santa Marinella: 28 positivi riscontrati di cui 2 decessi e 2 guariti per un tota-
le di 24 positivi; Tolfa: 11 positivi riscontrati di cui 1 decesso per un totale di 10 positivi; Trevignano: 2; Si
fa presente che eventuale disallineamento dei dati può essere dato da molteplici fattori.

Coronavirus: 1 persona guarita a
Ladispoli, 1 nuovo positivo a Cerveteri



Visto lo stato di emergenza che stiamo
vivendo, il presidente Gepa Regione
Lazio, Claudio Antonelli, comunica che
dall’unione delle tre principali associa-
zioni di zoofila è nata l’idea di attivare
sul territorio di Cerveteri e Ladispoli
una task force di pronto intervento
composta dai volontari delle associa-
zioni ecozoofile per offrire una casa agli
animali qualora il proprietario debba
subire un ricovero ospedaliero. “Grazie
all’instancabile lavoro dei cittadini
amanti degli animali e dei volontari di
Guardie Ecozoofile Fareambiente
Cerveteri, Guardie Zoofile Gepa
Regione Lazio, Guardia Rurale
Ausiliaria Ladispoli - spiega Miska
Morelli, caposegreteria del sindaco di
Ladispoli e delegato alla Tutela degli
animali - è stato creato un elenco di pri-
vati cittadini ed associazioni disposte
ad una custodia temporanea qualora
una persona, con animali domestici,
esotici e da cortile, debba subire un
ricovero ospedaliero. Con questo pro-
getto, ci auguriamo - conclude Miska
Morelli - di dare un supporto concreto
alle Unità Sanitarie Locali, ai Sindaci e
alla Protezione Civile, qualora si pre-
sentasse un’emergenza di questo tipo”.

Il progetto è nato dall'idea di Guardie Ecozoofile Fareambiente Cerveteri, 
Guardie Zoofile Gepa Regione Lazio e Guardia Rurale Ausiliaria Ladispoli

A Cerveteri e Ladispoli nasce una task force 
per accudire gli animali dei cittadini ricoverati
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“Finalmente la Regione Lazio ha accolto
la richiesta di diversi amministratori del
territorio di concedere spostamenti per
gli agricoltori hobbisti. Nessun provve-
dimento del Governo ha infatti pensato
a questa categoria che portando avanti
l’attività in sicurezza nel proprio appez-
zamento, svolge anche un lavoro fonda-
mentale a livello idrogeologico.
Importante è inoltre il lavoro svolto
dagli agricoltori hobbisti a livello di
prevenzione di incendi. Permettere loro

di arrivare presso la propria terra per-
metterà anche di proseguire il lavoro
per il raccolto, in alcuni casi fondamen-
tale e comunque utile per le economie
domestiche. Non essendo presente
alcun rischio per questi agricoltori che
singolarmente si recano presso i propri
terreni, l’attività dovrebbe essere per-
messa a livello nazionale. Mi sto facen-
do promotore di questa istanza presso
la Camera dei Deputati per tutelare
questa categoria e la sua importante

funzione che, in sicurezza e
nel rispetto delle regole ,
può riprendere ad ope-
rare non solo nelle
nostre zone ma
in tutto il
Paese”.

Il Deputato del Territorio dice la sua sul provvedimento regionale

Battilocchio: “Bene Regione, gli agricoltori 
hobbisti svolgono un lavoro fondamentale”



E’ stato pubblicato in questi giorni, il
bando per la gestione estiva dello stabili-
mento balneare comunale Perla del
Tirreno. La struttura turistica, che nei
giorni scorsi è stata al centro di alcune
polemiche relative alla volontà dell’am-
ministrazione di accendere sulla spiaggia
comunale un project financing, è un bene
che consente al Comune di incassare
ogni anno oltre 300mila euro. Nella deli-
bera di giunta del 10 aprile, si riporta che
sarà cura del concessionario provvedere
a proprie spese ad incaricare un ingegne-
re strutturista, indicato dal Comune, che
dovrà segnalare attraverso una perizia il
costo dei lavori da effettuare per ottenere
il permesso ad aprire. Tra le novità
importanti del 2020 c’è sicuramente quel-
la di dare la possibilità al concessionario
di poter svolgere attività di ristoro a con-

dizione che lo stesso si accolli interamen-
te l’onere di adeguare la struttura esi-
stente dal punto di vista igienico sanita-
rio, strutturale ed urbanistico. Tutto
quanto sopra, ad eccezione che l’emer-
genza Covid imponga misure restrittive

o divieto di tale attività. In questo caso
infatti sarà richiesto al concessionario di
accettare tali imposizioni. Ovviamente la
base d’asta saranno i 300 mila euro più
Iva che lo scorso anno pagò il consorzio
che si aggiudicò la gara.

La giunta Tidei prosegue nella volontà di avviare un project financing nonostante le polemiche

Perla del Tirreno, pubblicato il bando

zione al metro quadrato per
effetto delle norme sul distan-
ziamento sociale che caratte-
rizzeranno la cosiddetta “Fase
due”, per tutte le imprese che
si adegueranno. “In forza
delle stesse norme - precisa il
sindaco Tidei - verranno rivi-

ste al ribasso anche le tariffe di
occupazione del suolo pubbli-
co (TOSAP)”. “Avremmo
voluto intervenire anche sul-
l’addizionale Irpef - conclude
Tidei - ma purtroppo siamo
costretti a mantenere l’’aliquo-
ta massima come previsto

dalla legge per i comuni disse-
stati”. Infine non sono previsti
interventi sull’ IMU per la
quale il quadro normativo
resta incerto e oltretutto
riguarderebbe solo la parte
dell’imposta di spettanza
comunale.

Il Sindaco: ”Tari sospesa in attesa del ricalcolo. Verso una riduzione della Tosap”
Tidei: “Un pacchetto di interventi 
a favore di imprese e privati”
L’ Amministrazione comunale
ha in preparazione pacchetto
di interventi COVID 19 sui tri-
buti comunali, in particolari
Tari e Tosap in favore di quel-
le piccole e medie imprese che
hanno subito il fermo dell’atti-
vità a causa del lock-down.
“Lo faremo - precisa Tidei - in
sede di bilancio di previsione
2020-2023 che conterrà anche
interventi a favore dei privati,
oltre a quelli previsti dai vari
decreti”. “Anzitutto - sottoli-
nea Tidei - l’invio delle bollet-
te della Tari di quest’anno è
stato sospeso proprio per
riformulare il Piano
Economico Finanziario che
prevederà l’intervento diretto
delle casse comunali, spesan-
do così le agevolazioni che
verranno concesse senza gra-
vare sugli altri utenti”. La
nuova Tari, oltre alle agevola-
zioni, prevederà il ricalcolo
dei vari coefficienti di produ-

Il delegato al Turismo
Pierluigi D’Emilio, membro
del direttivo nazionale di
Italia Viva, interviene sui pro-
blemi che si riscontreranno
nella prossima stagione estiva
per villeggianti e operatori
turistici. “Dobbiamo attrez-
zarci per la fase due - dice il
consigliere comunale - Santa
Marinella è una delle princi-
pali città turistiche del Lazio,
città che regge la sua econo-
mia prevalentemente sul turi-
smo e non è possibile conti-
nuare a navigare a vista. I
nostri balneari, che tanti sacri-
fici stanno sopportando, meri-
tano rispetto. Quindi, a segui-
to dell'ultimo decreto dove si
permettono lavori di manu-
tenzione alle strutture turisti-
che, è urgente che la Regione
dia maggior forza allo stesso,
con un’ordinanza che consen-
ta in tutta sicurezza e nel
rispetto delle norme in mate-
ria sanitaria la manutenzione
degli stabilimenti balneari.
Veneto, Liguria ed Emilia
Romagna sono già partite, noi
non possiamo rimanere fermi.
Certo, questa sarà una estate
diversa, con nuove regole e
dovremmo tener conto del
distanziamento sociale.
Dobbiamo anche considerare
che i balneari dovranno soste-
nere i costi di sanificazione
oltre ad avere un minor nume-
ro di clienti proprio per le
motivazioni relative al distan-
ziamento sociale e vanno
sostenuti con tutti gli stru-
menti possibili”. “Per questo -
conclude D’Emilio - insieme
all'onorevole Marietta Tidei
del gruppo di Italia Viva, stia-
mo portando in Regione Lazio
tre istanze. L’immediata ordi-
nanza per permettere la
manutenzione degli stabili-
menti e degli alberghi, la pro-
roga della stagione balneare
fino al 31 dicembre e la revi-
sione dei canoni demaniali”.

Pierluigi D’Emilio:
«Gli stabilimenti
devono attrezzarsi
per affrontare
la fase due»
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In attesa di poter tornare a
godere dei musei e dei luoghi
della cultura - la cui chiusura
per l’emergenza Covid-19 si
protrarrà fino al 3 maggio - la
Regione Lazio con il supporto
organizzativo di LAZIOcrea e
in collaborazione con il
Comune di Santa Marinella e
Coopculture, lancia il contest
fotografico  “Un Castello
Sempre Vivo”. L’obiettivo è
quello di coinvolgere tutti gli
appassionati di fotografia che,
prima dell’emergenza, si siano
lasciati ispirare dal Castello di
Santa Severa e che, attraverso i
propri scatti editi o inediti,
restituiscano una personale
visione artistica del monumen-
to. Sono ammessi al contest
anche i ritratti fotografici pur-
ché immortalino, in tutto o in
parte, anche il complesso
monumentale.  La partecipa-
zione al contest è gratuita e vi
può prendere parte chiunque
abbia raggiunto la maggiore
età. Le immagini dovranno
essere inviate dal 15 aprile al 15
maggio 2020 attraverso la fun-
zione Messenger alla pagina
Facebook del Castello di Santa
Severa. Gli scatti verranno
pubblicati nell’album fotogra-
fico dedicato al concorso. Dal
16 maggio al 16 giugno gli
utenti potranno votare le pro-
prie foto preferite e le prime 3
opere che raggiungeranno il
maggior numero di like riceve-
ranno un premio: al primo
classificato, un soggiorno per 2
persone per un week end
all’Ostello; al secondo classifi-
cato, 2 ingressi omaggio per
uno degli eventi o spettacoli di
prossima programmazione; al
terzo classificato, una visita
guidata esclusiva al Castello
per 2 persone che include
anche la suggestiva Torre sara-
cena. Il Regolamento è dispo-
nibile sulla pagina Facebook e
sul sito del Castello.

Santa Severa,
al via il contest 
fotografico
‘Un Castello
Sempre Vivo’
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Le organizzazioni sindacali ter-
ritoriali del comparto di igiene
ambientale Cgil, Cisl, Fiadel e
dalle liste della Rsu Fp Cgil, Fit
Cisl, Fiadel, Ugl hanno procla-
mato per lunedì 20 aprile uno
sciopero dei dipendenti di Ama
S.p.A. Lo comunica Ama spie-
gando che “l’astensione in
oggetto è prevista per l’intera
giornata e riguarda tutti i lavora-
tori Ama Spa”. “L’Azienda - si
precisa - in attuazione del codice
di regolamentazione, tenendo
conto delle prestazioni indispen-
sabili previste negli accordi pre-
vigenti, assicurerà quelle essen-
ziali tenendo conto della modifi-
ca delle stesse, avvenuta in rela-
zione all’emergenza COVID
19”.
I Sindacati
“Sarà ancora lunga l’emergenza.
Non possiamo permetterci que-
sta inefficienza. Dopo decine di
riunioni e un accordo non rispet-
tato, dopo più di un mese di
risposte evasive di Ama sulla
salute e sicurezza di migliaia di
dipendenti che hanno a che fare
con la spazzatura in un periodo
di pandemia, proclamiamo lo
sciopero dei lavoratori per il
prossimo lunedì 20 aprile, per
“gravi eventi lesivi della sicurez-
za e incolumità dei lavoratori”.
Tutti i passi avanti sono stati
conquistati da lavoratori e sin-
dacati. Ma è intollerabile essere
presi in giro sulla vita delle per-
sone, che continuano a operare
in condizioni inadeguate di sicu-
rezza, mentre l’amministratore
unico dell’azienda, Stefano
Zaghis, dichiara trionfalmente
tutto il contrario”. E’quanto
dichiarano, in una nota congiun-
ta, i Segretari Generali di Fp-
Cgil, Fit-Cisl e Fiadel di Roma e
Lazio, Gian Carlo Cenciarelli,
Marino Masucci e Massimo
Cicco, a seguito della proclama-
zione dello sciopero fatta con-
giuntamente dalla Rsu aziendali
e dalla sigle sindacali, aggiun-
gendo che “l’astensione riguar-
derà tutti i turni di lavoro con
inizio nell’arco della giornata del
20 aprile e conseguentemente,
saranno garantiti soltanto i mini-
mi di servizio. Dopo la morte di
un dipendente di Ama, e con un
altro lavoratore in gravi condi-
zioni, a tutt’oggi mancano misu-
re efficaci per salvaguardare la

salute dei lavoratori e non sono
stati rispettati i punti dell’accor-
do siglato lo scorso 3 aprile; a
tutt’oggi resta la chiusura delle
docce per i lavoratori, effettuata
in modo unilaterale dall’azienda
e senza alcun parere medico-

scientifico; ai lavoratori, che cor-
rono particolari rischi biologici,
viene data una sola mascherina
monouso FFp2 e FFp3, e in
seconda battuta KN95 a settima-
na, da utilizzare per sei interi
turni di lavoro. Non sono temi

su cui si può scherzare”. “E’ ver-
gognoso - concludono - che la
salute pubblica, e quella di oltre
7mila famiglie, sia messa quoti-
dianamente a repentaglio, tutto
ciò nel silenzio assordante delle
istituzioni”.

Rifiuti, lunedì 20 aprile
sciopero dei dipendenti Ama

“Da settimane denunciamo la
scarsa attenzione in Ama per la
tutela dei lavoratori. I sindacati
da tempo chiedono il rispetto
dei requisiti di sicurezza per i
dipendenti e procedure di lavo-
ro adeguate all’emergenza sani-
taria. Oggi in commissione
ambiente abbiamo assistito ad
un lungo soliloquio del’A.U.
della società capitolina Stefano
Zaghis che ha elencato una serie
di misure a protezione dei lavoratori prese dal-
l’azienda a partire dal 31 gennaio u.s.. Forse gli
deve essere sfuggito che da oltre un mese i sin-
dacati rimproverano all’azienda l’inadeguatez-
za delle misure prese a tutela dei lavoratori.
Come gli è anche sfuggito che da un paio di set-
timane è stato proclamato lo stato di agitazione.
Infine, non si è accorto che il tavolo di confron-
to non è mai decollato per l’insoddisfazione più
volte rappresentata in quella sede dai rappre-
sentati dei lavoratori. Zaghis ancora una volta
sembra non avere il polso della situazione” -
così in una nota il gruppo capitolino del PD. 
“Come può l’A.U. rappresentare in commissio-
ne Ambiente - si chiede il Pd - senza contraddit-
torio, un clima soddisfacente in azienda mentre
i sindacati proclamano al tempo stesso, per
lunedì 20 aprile, lo sciopero degli operatori di

Ama per un’intera giornata? Forse
i lavoratori della società capitoli-
na, colpiti anche dal lutto per il
decesso di un collega di lavoro,
non si sono ancora accorti di tutto
il lavoro approntato dai vertici
della società capitolina?” “Quanto
sta accadendo è gravissimo, la
società capitolina e il Campidoglio
hanno il dovere morale di scon-
giurare uno sciopero che giunge
in un momento in cui la città è già

provata dall’emergenza sanitaria - aggiunge il
Pd capitolino -. Le accuse delle OO.SS. all’azien-
da sono sconcertanti e dicono chiaramente che
da parte dei vertici di Ama non sono stati rispet-
tati accordi sottoscritti in più occasioni. Sono
accuse gravi cui si aggiungono quelle relative a:
‘inadeguate misure a garanzia del distanzia-
mento, scarsità delle sanificazione effettuate,
inadeguata distribuzione di detergenti, conse-
gna di una sola mascherina monouso a settima-
na e da utilizzare per 6 interi turni di lavoro.
Nell’esprimere solidarietà ai dipendenti di Ama
che denunciano la precarietà delle condizioni di
lavoro in corso di emergenza, chiediamo alla
sindaca Raggi di non perdere ulteriore tempo e
di intervenire per scongiurare uno sciopero di
cui i romani non sentono davvero la necessità”,
continua la nota.

Roma Pd: “La Raggi scongiuri
lo sciopero lavoratori Ama”

L’Assemblea capitolina,
nella seduta odierna online,
ha approvato con voto una-
nime di tutti i gruppi la
mozione 92/2020 a prima
firma dei consiglieri M5S De
Vito, Seccia e Pacetti che
chiede alla Giunta Raggi uno
sforzo specifico per proteg-
gere le attività produttive
della capitale e i suoi cittadi-
ni dall’usura. La mozione
contiene, infatti, un impe-
gno, “per la Sindaca e la
Giunta, a voler valutare l’isti-
tuzione di una Cabina di
regia capace di interagire con
le realtà commerciali, le pic-
cole imprese, le associazioni
di categoria del territorio e la
Camera di Commercio di
Roma al fine di prevenire
l’usura e il sovraindebita-
mento; e anche di istituire un
numero verde antiusura di
Roma Capitale e una rete di
protezione per le categorie
commerciali interessate”. “Il
giornale tedesco Die Welt nei

giorni scorsi ha sostenuto
che i soldi che dovrebbero
arrivare dall’Europa per le
imprese italiane sarebbero
destinati alla mafia - ha attac-
cato il presidente
dell’Assemblea e primo fir-
matario della mozione De
Vito -. Sono parole sbagliate
e offensive. Tanto più le isti-
tuzioni saranno vicine alle
imprese e ai cittadini, tanto
meno ci saranno rischi di
infiltrazioni mafiose”. In
questi giorni, ha ricordato De
Vito “gli appelli sono stati
molteplici, dal ministro
dell’Interno Luciana
Lamorgese, ai prefetti, ai
magistrati, alle associazioni
di categoria, che già registra-
no preoccupanti scricchio-
lii”. Nel XIII Municipio, ha
ricordato De Vito ha riaperto
di recente uno sportello
antiusura: “È un tema che
nei prossimi mesi si proporrà
e su cui è necessario interve-
nire da subito”, ha concluso.

Ok dell’Assemblea
Capitolina
su Cabina regia
e numero anti-usura

Gli agenti del XIII Gruppo della
Polizia Locale di Roma Capitale
hanno scoperto una casa vacan-
ze in piena attività nel quartiere
Aurelio, sanzionando il titolare
e l’ospite presente. Proseguono
gli accertamenti anche presso i
capolinea dei mezzi pubblici:
ieri due persone, fermate nel-

l’area di stazionamento dei bus
a Circonvallazione Cornelia,
sono state sanzionate perchè
prive di valida motivazione che
giustificasse lo spostamento:
una proveniva da una zona
opposta della città e l’altra da
un comune limitrofo. 
Sono circa 17mila i controlli

effettuati ieri dalla Polizia
Locale di Roma Capitale per
verificare il rispetto delle regole
sul contenimento del contagio,
di cui oltre 13mila relativi agli
spostamenti e più di 4mila
hanno riguardato attività com-
merciali, giardini e parchi pub-
blici: 62 le violazioni rilevate.

Coronavirus, sanzionato
un gestore di casa vacanze
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“Arrivano buone notizie per
titolari degli stabilimenti bal-
neari e coltivatori di orti priva-
ti”. Così in una nota Giuseppe
Simeone, capogruppo di Forza
Italia al Consiglio regionale del
Lazio e presidente della com-
missione Sanità, politiche socia-
li, integrazione sociosanitaria e
welfare. “Dopo le rassicurazio-
ni date nel corso della odierna
commissione dei capigruppo
consiliari dal presidente
Leodori, la Regione Lazio ha
emanato due ordinanze: una
consente esclusivamente al per-
sonale impegnato in attività di
manutenzione, vigilanza, puli-
zia e sanificazione di accedere
alle concessioni con finalità turi-

stico ricreative su demanio
marittimo e lacuale; l’altra auto-
rizza gli spostamenti, all’interno
del proprio comune o verso
comune limitrofo, per lo svolgi-
mento in forma amatoriale di
attività agricole e la conduzione
di allevamenti di animali da
cortile, sempre esclusivamente -
spiega - nel rispetto di quanto
previsto dai Decreti della
Presidenza del Consiglio dei
Ministri e di tutte le norme di
sicurezza relative al conteni-
mento del contagio da Covid-
19. Si tratta di due provvedi-
menti che auspicavo fortemen-
te. Come è noto, proprio attorno
alla metà del mese di aprile ini-
zia normalmente la pulizia delle

spiagge nonchè la manutenzio-
ne delle strutture balneari. Per
questa ragione, in attesa del-

l’apertura al pubblico, occorre
sin da ora permettere ai gestori
di completare i lavori in vista di

una stagione balneare resa
ancor più difficile dalle criticità
legate all’emergenza sanitaria

in corso. Allo stesso modo riten-
go giusto venire incontro a tante
persone costrette a rimanere a
casa nonostante i lavori da effet-
tuare nei propri orti privati,
purché vengano svolti con
modalità tali da evitare assem-
bramenti di persone, nel rispet-
to della distanza di sicurezza
interpersonale. Non posso
quindi non apprezzare il fatto
che il presidente Leodori abbia
mantenuto l’impegno della
Regione su entrambi i fronti” -
conclude Simeone.

Emanata dalla Regione
Lazio un’ordinanza che
consente esclusivamente al
personale impegnato in
attività di manutenzione,
vigilanza, pulizia e sanifi-
cazione di accedere alle
concessioni con finalità
turistico ricreative su

demanio marittimo e lacua-
le (ossia stabilimenti bal-
neari marittimi e lacustri e
chioschi di spiagge libere
con servizi) e alle strutture
ricettive all’aria aperta
(campeggi), aree in conces-
sione e pertinenze compre-
si. Stabilimenti, chioschi e

campeggi restano comun-
que chiusi al pubblico.
Tutti gli interventi previsti
dall’ordinanza - spiega la
regione - dovranno essere
realizzati nel pieno rispetto
delle disposizioni sanitarie
vigenti a tutela degli opera-
tori.

Il Comitato esecutivo dell’Abi
ha approvato l’accordo quadro
tra la Commissione regionale
Abi Lazio, la Regione Lazio e le
parti sociali sui criteri di acces-
so agli ammortizzatori sociali
in deroga a favore delle azien-
de e dei lavoratori non coperti
dalla Cassa integrazione gua-
dagni. Questa tipologia di
ammortizzatori sono stati
finanziati dalle risorse definite
nell’art. 22 del decreto legge
n.18 del 17 marzo, per un
importo pari a massimo di
3.293,2 milioni di euro per l’an-
no 2020, ripartito tra le Regioni
e Province autonome con spe-
cifici decreti. Nello specifico,
l’accordo in questione riguarda
anche uno specifico monitorag-
gio delle domande presentate
per consentire una pronta veri-
fica circa la disponibilità delle
risorse stanziate, presupposto

per l’approvazione delle
domande. A seguito dell’accor-
do, Abi Lazio sta collaborando
con la Regione per una pronta
ed efficace gestione delle
domande di anticipazione
della cassa integrazione, anche
in deroga, sulla base di quanto
condiviso nella Convenzione
nazionale in tema di anticipa-
zione sociale in favore dei lavo-
ratori destinatari dei trattamen-
ti di integrazione al reddito di
cui agli articoli da 19 a 22 del
decreto legge 23/2020 sotto-
scritta dall’Abi il 30 marzo
presso il Ministero del Lavoro.

Accordo Abi-Regione Lazio
sui criteri d’accesso
agli ammortizzatori sociali

Regione Lazio: è ok la manutenzione
e la pulizia degli stabilimenti balneari

Coronavirus, Simeone (FI):
bene la regione Lazio
su balneari e orti privati

L’Assemblea capitolina, nella
seduta odierna online, ha appro-
vato con 29 voti favorevoli, 7 aste-
nuti e 1 contrario la mozione
96/2020 a firma dei consiglieri
M5S Pacetti e Coia, contenente
l’impegno, per la sindaca Raggi e
la sua Giunta, “ad attivarsi per il
pronto riesame dei Piani di
Massima Occupabilità ed il ripri-
stino delle occupazioni di suolo
pubblico che non erano in contra-

sto con il pubblico interesse”. “Il
regolamento approvato a dicem-
bre - ha spiegato il presidente della
commissione Commercio Coia nel
suo intervento in video conferenza
- nella direzione di garantire il
diritto di impresa. Anche quando
le attività riprenderanno dovremo
mantenere le distanze di sicurezza
e questo ci impone una immediata
azione sull’uso del suolo pubblico
e quindi la revisione dei piani di

massima occupabilità. Misure
straordinarie per affrontare il post
emergenza”. La mozione prevede,
inoltre, “idonee protezioni da inte-
grare con gli arredi previsti dalla
normativa; a supportare la com-
missione capitolina IX Commercio
nella modifica dei regolamenti di
competenza e dare impulso al set-
tore attraverso una task torce dedi-
cata; ad attivarsi per il pronto
esame e valutazione dei progetti

di riqualificazione che includano
anche la rivisitazione delle occu-
pazioni di suolo pubblico, al fine
di facilitare la ripresa del settore”.
Il consigliere del Pd Orlando
Corsetti ha votato contro la mozio-
ne, in difformità col gruppo del Pd
che si è astenuto: “Fa sorridere che
si voti una mozione visto che c’è
già una Delibera che dà alla
Giunta e a un Ufficio di scopo il
compito di rivedere i piani.

Disco verde dell’Assemblea
capitolina a mozione M5S:
“Più spazi a tavolini e dehors”

“L’amministrazione Raggi e il
vice-sindaco Bergamo non
rimangano immobili rispetto alla
situazione sempre più agoniz-
zante di tante imprese culturali e
del settore cinematografico
romano. Serve subito l’avvio di
un tavolo istituzionale con i sog-
getti protagonisti della culturali
nella capitale. Come gruppo del

Pd abbiamo incontrato la catego-
ria prima del lockdown e abbia-
mo predisposto proposte specifi-
che che presenteremo domani in
aula. Il Campidoglio sulla scia di
quanto avviene con il Governo e
la Regione Lazio apra il confron-
to con un settore strategico per la
città e che ha reso Roma capitale
e modello della cultura nazionale

ed europea. Lasciare in abbando-
no questo settore vuol dire creare
un danno economico irreparabi-

le. Ci sono migliaia di lavoratori
ed operatori che attendono
segnali dall’amministrazione
comunale. La giunta Raggi non
può rimanere sorda a questo
grido di dolore, attivi subito il
tavolo istituzionale” - così in una
nota il capogruppo del PD capi-
tolino Giulio Pelonzi e la consi-
gliera dem Giulia Tempesta.

Pd: Cultura in agonia, Campidoglio
immobile: avvio di un Tavolo istituzionale



re una parte del bilancio
comunitario (che dovrà esse-
re adeguato, probabilmente
con un aumento delle contri-
buzioni degli Stati membri,
oltre che con una diversa
distribuzione delle voci di
spesa) come garanzia per
l’emissione sul mercato di
obbligazioni da parte della
Commissione, con cui verreb-
bero finanziati i prestiti agli
Stati membri per sostenere i
loro investimenti pubblici. Le
obbligazioni, di lungo termi-
ne, avrebbero come rating la
tripla A della Commissione e
dunque tassi d’interesse
molto bassi, più o meno al
livello di quelli tedeschi. La
Commissione prevede di for-
mulare la sua nuova proposta
per il bilancio pluriennale

dopo la fine di aprile, ma
Michel ha annunciato che la
proposta sarà discussa del
vertice dei capi di Stato e di
governo, durante la video-
conferenza del Consiglio
europeo prevista per il 23
aprile. I leader dell’Ue
dovranno rispondere a due
questioni: l’entità del Fondo
di ripresa, e le sue modalità
di finanziamento, che potreb-
be avvenire, appunto, attra-
verso il nuovo bilancio plu-
riennale rivisto e adattato a
queste nuove circostanze.
“L’Eurogruppo della settima-
na scorsa - ha ricordato von
der Leyen - ha concluso che il
prossimo Quadro finanziario
pluriennale dell’Ue dovrà
avere un ruolo centrale nella
ripresa economica. Sono d’ac-

cordo, ho detto spesso che
l’Europa ha bisogno di un
nuovo Piano Marshall; avre-
mo bisogno di massicci inve-
stimenti pubblici e privati per
ricostruire l’economia, per
creare posti di lavoro, e questi
investimenti devono essere
rapidi”.  Come mobilitare
questi investimenti? “La chia-
ve - ha detto la presidente
della Commissione - è un
bilancio europeo forte, che ha
diversi vantaggi: ha la fiducia
di tutti gli Stati membri, è tra-
sparente, le sue regole sono
chiare, si è consolidato negli
anni scorsi come motore di
innovazione e ha provato di
essere uno strumento di inve-
stimenti.
Ma questo nuovo bilancio
settennale - ha precisato von
der Leyen - dovrà distinguer-
si nettamente dagli altri
bilanci passati, dovrà essere
la risposta Europea alla crisi
del Coronavirus”. Il bilancio
Ue, ha continuato “dovrà fare
molto nei prossimi anni:
rilanciare il mercato unico,
evitare una frammentazione
del mercato, rafforzare la
capacità di resistenza econo-
mica dell’Europa, e promuo-
vere investimenti nelle tecno-
logie del futuro, digitali e
pulite, su cui si baserà il
nostro benessere”. Oltre alle
misure e le somme già mobi-
litate per la fase acuta della
crisi, “siamo convinti - ha
ripetuto von der Leyen
rispondendo alle domande
dei giornalisti - che occorre
fare di più; per questo stiamo
lavorando a un nuovo bilan-
cio europeo, un bilancio che
con tutta la sua potenza sia in

grado di mobilitare i fondi
necessari a una iniziativa per
gli investimenti massicci che
saranno necessari, attraverso
questo bilancio riveduto e
corretto, in modo da far real-
mente ripartire l’economia e
il mercato unico”. “Non dob-
biamo dimenticare - ha
aggiunto - che ci sono azien-
de sane colpite dalla crisi,
dobbiamo fare di tutto affin-

ché, dopo l’ibernazione attua-
le, possano ripartire sul mer-
cato internazionale, per poter
mantenere le nostre quote di
mercato a livello globale”.
“Qui, quando guardiamo
all’iniziativa per gli investi-
menti che deve essere attuata,
non parliamo di miliardi, ma
di migliaia di miliardi”, ha
sottolineato la presidente
della Commissione”.

La von der Leyen annuncia
fondi Ue finalizzati alla ripresa 

“Sono orgoglioso di appog-
giare il mio amico Joe
Biden per la presidenza
degli Stati Uniti” - così l’ex
presidente Barack Obama,
come previsto dai media
statunitensi, ha annunciato
il proprio sostegno ufficiale
alla candidatura di Joe
Biden, per otto anni suo
vice.L’endorsement dell’ex
presidente arriva il giorno
dopo quello del senatore
Bernie Sanders, ultimo ad

arrendersi a Biden, rimasto
senza rivali alle primarie
democratiche. Obama è
rimasto ai margini delle
primarie proprio per non
influenzare le votazioni e
cercare di tenere il partito
unito; a questo punto, con
Biden ormai sicuro della
nomination, Obama ha
potuto dare il proprio
sostegno pubblico al suo
vice contro il presidente
Donald Trump.

L’endorsement
di Obama a Biden:
orgoglioso di sostenerlo

La Commissione europea sta
lavorando a una nuova pro-
posta di Quadro finanziario
pluriennale dell’Ue (il bilan-
cio comunitario per il perio-
do 2021-2027) comprendente
una iniziativa per la ripresa
dell’economia dopo la crisi
del Coronavirus attraverso
una massiccia mobilitazione
di investimenti pubblici e pri-
vati “per migliaia di miliardi
di euro”, come “un nuovo
Piano Marshall” - lo ha detto
a Bruxelles la presidente
della Commissione europea
Ursula von der Leyen, duran-
te una conferenza stampa
teletrasmessa insieme al pre-
sidente del Consiglio euro-
peo Charles Michel.
Mancano ancora i dettagli,
ma l’idea è quella di utilizza-
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Negli Stati Uniti, ci sono almeno 609.685 casi e 26.059 morti a
causa del nuovo coronavirus. È quanto emerge dall’aggregato-
re di dati della Johns Hopkins University. Il totale include i casi
di tutti e 50 gli Stati, del District of Columbia e dei territori sta-
tunitensi, oltre ai casi riguardanti cittadini rimpatriati. Il
Wyoming, a lungo unico Stato senza morti, ha registrato il
primo decesso due giorni fa.
La città più colpita è New York City, con 110.465 casi e 7.905
morti; lo Stato più colpito, con 203.377 casi e 10.842 morti, è
New York. Poi il New Jersey, con 68.824 casi e almeno 2.805
morti.
In Cina stabile il contagio di ritorno
La Cina ha confermato questo giovedì un calo del numero dei
nuovi casi di contagio del coronavirus importati dall’estero,
ma un aumento delle infezioni locali, mentre a Pachino sono
stati registrati nuovi contagi per la prima volta in più di tre set-
timane. I casi importati sono scesi a 34 nelle ultime 24 ore, due
in meno di ieri. Il numero dei contagi locali è aumentato inve-
ce a 12, dai 10 del giorno precedente. Tre nuove infezioni sono
state registrate a Pechino. In totale i nuovi contagi confermati
dalla Cina nelle ultime 24 ore sono dunque 46 e portano il
bilancio complessivo a 82.341.
Israele conta 12.591 contagi 
I casi positivi di coronavirus in Israele sono saliti a 12.591,

mentre i decessi sono stati finora 140. Lo ha reso noto oggi il
ministero della sanità. Fra quanti sono stati contagiati, 7.339 si
curano in casa ed altri 2.624 sono guariti o in fase avanzata di
guarigione. Negli ospedali 174 persone sono ricoverate adesso
in condizioni gravi. Fra queste, 140 sono in rianimazione.
In Pakistan oltre 6.000 contagi 
Il numero dei contagiati da coronavirus in Pakistan è salito a
6.505 e quello delle vittime a 124, con un incremento rispettiva-
mente di 524 e di 17 nelle ultime 24 ore. Ne dà notizia il mini-
stero della Salute. Sono 1.645 le persone guarite da quando i

primi casi della malattia Covid-19 sono stati segnalati nel
Paese, il 26 febbraio scorso. Il numero totale dei tamponi effet-
tuati è di 78.979, dei quali 5.540 nelle ultime 24 ore. 
Corea del Sud, il Covid-19 fa vincere le elezioni a Moon
Come ampiamente previsto dagli exit poll, nelle elezioni parla-
mentari sudcoreane - tra le prime svolte durante la pandemia
COVID-19 in tutto il mondo - la coalizione progressista guida-
ta dal Partito democratico del presidente Moon Jae-in ha stra-
vinto assicurandosi un numero di seggi stimato in 180 su 300
disponibili. Lo scrive l’agenzia di stampa Yonhap.
L’opposizione conservatrice, dal canto suo, si è fermata a un
numero di seggi che, all’assegnazione, potrebbe risultare attor-
no a 103.
La coalizione stretta attorno al Moon, oltre che dal Partito
democratico, è formata anche dal Partito della piattaforma. Il
voto, che è stato tenuto sotto stretto controllo contro il contagio
Covid-19, è stato considerato un referendum sull’operato del-
l’amministrazione Moon a fronte della pandemia.
La Corea del Sud, dopo un primo momento in cui è sembrata
barcollare di fronte al virus, è riuscita a metterlo sotto control-
lo grazie a un’articolata strategia che ha consentito anche di
evitare lockdown drastici e oggi, per il quarto giorno consecu-
tivo, il numero dei nuovi casi accertati è sotto quota 30, fer-
mandosi a quota 22.

Non arretra negli Usa il contagio, le vittime sono ormai oltre 26mila



I Finanzieri del Nucleo di polizia economico -
finanziaria di Palermo, nell’ambito di indagini
coordinate dalla Procura della Repubblica del
capoluogo, hanno dato esecuzione ad un’ordi-
nanza emessa dal G.I.P. del Tribunale di
Palermo, con la quale è stata disposta l’appli-
cazione della custodia cautelare in carcere nei
confronti di 6 soggetti, responsabili del reato di
maltrattamento ai danni di anziani ospiti di
una casa di riposo di Palermo.
Con il medesimo provvedimento, il G.I.P. ha
disposto il sequestro preventivo della società
che gestisce l’attività assistenziale, quale pro-
fitto dei delitti di bancarotta fraudolenta, rici-
claggio e autoriciclaggio, nonché di una carta
“Reddito di cittadinanza” indebitamente otte-

nuta da uno degli indagati. Al vertice del dise-
gno criminale vi era C.M.C. (cl. 63), già referen-
te delle precedenti società fallite, nonché
amministratrice di fatto della compagine che
gestisce attualmente la casa di riposo, coadiu-
vata da B.V. (cl. 85) e dalle altre dipendenti
M.A. (cl. 67), L.B.V. (cl.92), D.L.A. (cl. 65) e F.R.
(cl. 78).
La D.L. risulta inoltre inserita in un nucleo
familiare percettore del reddito di cittadinanza
(799 euro al mese dal maggio 2019) ottenuto
però con dichiarazioni mendaci e per questo è
stata denunciata anche per tale fattispecie ille-
cita in concorso con il compagno (M.D., cl. 55),
effettivo richiedente il beneficio. Per quanto
attiene ai reati fallimentari, è stata dimostrata
la continuità aziendale tra tre società che inin-
terrottamente a partire dal 1992 hanno gestito
la casa di riposo “Aurora”. Le diverse compa-
gini sono state asservite agli interessi criminali
degli indagati facendole subentrare l’una
all’altra una volta portate in stato di decozione
finanziaria, accumulando complessivamente
un passivo fallimentare pari a circa un milione
di euro.
Per realizzare il disegno criminoso sono state
perpetrate operazioni di distrazione patrimo-
niale, di riciclaggio e autoriciclaggio, potendo
contare la C. sul contributo di soggetti “teste di
legno” in qualità di formali amministratori e
su soggetti compiacenti, tra i quali anche un
impiegato comunale, tutti indagati. Le indagi-
ni eseguite dai finanzieri del Gruppo Tutela
Mercato Capitali del Nucleo di polizia econo-
mico - finanziaria di Palermo, valorizzando

anche le dichiarazioni di ex dipendenti della
struttura, hanno inoltre consentito di indivi-
duare allarmanti episodi di maltrattamento,
fisico e psicologico, ai danni degli anziani ospi-
ti della casa di riposo.
Su delega della Procura della Repubblica, sono
state quindi avviate specifiche attività di inter-
cettazione, che hanno consentito fin da subito
di documentare la sistematica attuazione di
metodi di vessazione fisica e psicologica inflit-
ti agli anziani costretti a vivere in uno stato di
costante soggezione e paura, ingenerando uno
stato di totale esasperazione fino al compimen-
to di atti di autolesionismo. In poco più di due
mesi sono state, infatti, registrate decine e deci-
ne di condotte ignobili di maltrattamento
poste in essere in danno di persone fragili e
indifese. Un vero e proprio regime di vita ves-
satorio, mortificante ed insostenibile, fatto di
continue ingiurie e minacce (“se tu ti muovi di
qua io ti rompo una gamba cosi la smetti, o
zitta, muta”; “devi morire, devi buttare il vele-
no là”, “per quanto mi riguarda può crepare”),
e violenze fisiche (spintoni, calci e schiaffi,
colpi di scopa; in alcuni casi, i degenti sono
stati legati alla sedia per inibire loro ogni
movimento).
Emblematica della crudeltà dei comportamen-
ti ascrivibili agli indagati, è l’affermazione
registrata in occasione del soccorso inizialmen-
te prestato ad una degente, poi purtroppo
deceduta, allorquando la C. affermava: “Ti
dico che io in altri periodi avrei aspettato che
moriva perché già boccheggiava… io lo ripeto
fosse stato un altro periodo non avrei fatto

niente l’avrei messa a letto e avrei aspettato.
Perché era morta”. Lo stesso G.I.P. presso il
Tribunale di Palermo, nel valutare il gravissi-
mo quadro probatorio raccolto dalle Fiamme
Gialle palermitane, segnala “l’urgenza di inter-
rompere un orrore quotidiano”, evidenziando
come “l’indole criminale e spietata degli inda-
gati impone l’adozione della misura della
custodia cautelare in carcere, ritenuta l’unica
proporzionata alla gravità ed all’immoralità
della condotta e l’unica idonea a contenere la
disumanità degli impulsi”.
Il G.I.P. ha disposto la nomina di un ammini-
stratore giudiziario, con esperienza specifica
del settore, al fine di assicurare la prosecuzio-
ne dell’attività con personale qualificato per
fornire adeguata assistenza agli ospiti della
struttura. Inoltre, di concerto con il
Dipartimento di Prevenzione dell’ASP di
Palermo e la Direzione della Centrale
Operativa del 118, è stato predisposto un piano
di accertamenti mirati alla tutela degli anziani,
nel rispetto e con le cautele imposte dalle
norme vigenti in relazione all’emergenza epi-
demiologica da COVID-19.
La Guardia di Finanza, nell’ambito delle inda-
gini delegate dalla Procura della Repubblica di
Palermo continua ad operare quale polizia eco-
nomico-finanziaria a forte vocazione sociale,
assicurando - soprattutto in questo periodo di
grave emergenza sanitaria con cui si sta misu-
rando il nostro Paese - la tutela gli operatori
economici, dei lavoratori onesti e rispettosi
delle regole e delle fasce più deboli ed esposte
a rischio della popolazione.

Bisogna fare in fretta. I bambi-
ni e gli adolescenti hanno il
diritto di riconquistare luoghi
di gioco, di movimento e di
aria. Dobbiamo predisporre,
quando sarà possibile riapri-
re, spazi all’aperto con un
controllo dei flussi. Penso a
giardini con volontari che
regolino gli ingressi, per
nuclei familiari ad esempio.
Penso ad aree sportive dove
due fratelli possano giocare a
pallone o piccoli gruppi di
bambini, ben distanziati, pos-
sano fare delle attività moto-
rie e ludiche” - così Elena
Bonetti, ministra per la
Famiglia e le Pari
Opportunità.
“Nel massimo rispetto delle
regole sanitarie e delle indica-
zioni del comitato scientifico -

dice Bonetti in una intervista a
Repubblica - oltre alle fabbri-
che, ai negozi, dobbiamo pen-
sare alla ripartenza dei ragaz-
zi. In gioco c’è la loro salute,
fisica e psichica”.
“Ho deciso di stanziare per

adesso cinque milioni di euro
da assegnare, tramite bandi, a
progetti che ripensino il gioco
dei ragazzi in modo sicuro”,
afferma la ministra. “Penso a
un coinvolgimento massiccio
del terzo settore. Per gestire i

flussi in entrata e in uscita da
un parco giochi, per esempio,
disinfettando prima e dopo
ogni “turno” i giochi stessi.
Vigilando sul distanziamento.
Permettendo al nucleo fami-
liare di frequentare, insieme,
un’area sportiva. O a bambini
singoli di allenarsi con un
canestro. Costruendo percorsi
fisici che evitino i contatti
troppo ravvicinati. Può sem-
brare poco, ma di fronte alla
clausura di questi mesi, anzi
sarà, un salto in avanti”.
Inoltre, “ho proposto di inse-
rire nel decreto di aprile, un
assegno universale mensile
per ogni figlio, e l’estensione
per altri 15 giorni del congedo
parentale straordinario, vara-
to per l’emergenza coronavi-
rus”.

La ministra della Famiglia Elena Bonetti
“Riaprire i parchi per i bambini”
“Nel massimo rispetto delle regole sanitarie e delle indicazioni del comitato
scientifico oltre alle fabbriche, ai negozi, dobbiamo pensare alla ripartenza dei ragazzi”

Quattrocentomila mascherine
importate illecitamente per
essere vendute in tutta Italia
sono state sequestrate dalla
guardia di finanza di Torino.
Nei guai quattro imprenditori
cinesi: alla frontiera hanno
dichiarato che il materiale
era destinato a “servizi essen-
ziali”, per usufruire dello
“svincolo diretto”, ma era
falso: progettavano di impor-
tare nello stesso modo 5
milioni di mascherine in una

settimana. Le sedi legali e
operative erano inesistenti,
tanto che le prime 100mila
mascherine sono state trovate
in un ristorante di Sushi di
Orbassano (Torino). Ora il
prezioso carico finirà alla
Protezione Civile grazie ai
provvedimenti emessi dai pm
Vincenzo Pacileo, Marco
Gianoglio e Alessandro
Aghemo della Procura di
Torino, che hanno coordina-
to le indagini. 

Import illegale di mascherine
scoperto dalla Gdf a Torino,

Stroncato un traffico
da cinque milioni di pezzi

Casa di riposo lager scoperta dalla Guardia di Finanza a Palermo

Carlo Bonomi è stato designato presidente di
Confindustria. Vince così la sfida del voto del
Consiglio Generale di via dell’Astronomia
con Licia Mattioli. Per l'elezione definitiva
andrà ora al voto dell’assemblea privata pre-
vista per il 20 maggio. Il Consiglio Generale
di Confindustria - conferma via
dell’Astronomia con una nota - ha designato
presidente Carlo Bonomi con 123 preferenze.

Hanno votato tutti i 183 aventi diritto. Alla
candidata concorrente Licia Mattioli sono
andate 60 preferenze. Nessuna scheda bianca,
nessuna scheda nulla. La riunione del
Consiglio Generale si è svolta a distanza e
alla presenza, nella sede di Confindustria, del
presidente Vincenzo Boccia, della Dg
Marcella Panucci e dei due candidati. La
nomina dovrà avere il gradimento dell’as-

semblea dei delegati, convocata il 20 maggio,
che eleggerà il trentunesimo presidente di
Confindustria.Intanto, il 30 aprile il Consiglio
Generale dovrà esprimersi sulla squadra dei
vicepresidenti che verrà presentata dal presi-
dente designato. “Non è il momento di gioi-
re” - sottolinea Carlo Bonomi nelle sue prime
parole agli industriali che lo hanno oggi desi-
gnato presidente di Confindustria.

"Dobbiamo metterci immediatamente in con-
dizioni operative tali - dice - per affrontare
con massima chiarezza ed energia lasfida tre-
menda che è davanti a noi:continuare a porta-
re la posizione di Confindustria su tutti i
tavolo necessari rispetto ad una classe politi-
ca che mi sembra molto smarrita in questo
momento, che non ha idea della strada che
deve percorrere il nostro Paese”.

Il Presidente di Assolombarda è il nuovo Presidente designato
Lo scettro di Confindustria passa da Boccia a Bonomi
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CORONAVIRUS
ultimi aggiornamenti
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La situazione complessiva in italia

La situazione CORONAVIRUS oggi nel Lazio

01 VALLE D’AOSTA
518 Attualmente Positivi -30 rispetto a ieri
331 Persone Guarite +42 rispetto a ieri
122 Persone Decedute +1 rispetto a ieri

02 PIEMONTE
13.783 Attualmente Positivi +588 rispetto a ieri
3.231 Persone Guarite +212 rispetto a ieri
2.094 Persone Decedute +79 rispetto a ieri

03LIGURIA
3.437 Attualmente Positivi -27 rispetto a ieri
1.774 Persone Guarite +109 rispetto a ieri 
828 Persone Decedute +21 rispetto a ieri

04LOMBARDIA
33.090 Attualmente Positivi +169 rispetto a ieri
18.396 Persone Guarite +541 rispetto a ieri
11.608 Persone Decedute +231 rispetto a ieri

05EM. ROMAGNA
13.663 Attualmente Positivi +86 rispetto a ieri
4.980 Persone Guarite +316 rispetto a ieri
2.843 Persone Decedute +55 rispetto a ieri

06TRENTINO A.A.
3.680 Attualmente Positivi +34 rispetto a ieri
1.223 Persone Guarite +68 rispetto a ieri
541 Persone Decedute +17 rispetto a ieri

08FRIULI V.G.
1.394 Attualmente Positivi +495 rispetto a ieri
938 Persone Guarite -477 rispetto a ieri
212 Persone Decedute +6 rispetto a ieri

09 TOSCANA
6.613 Attualmente Positivi +196 rispetto a ieri
745 Persone Guarite +52 rispetto a ieri
585 Persone Decedute +29 rispetto a ieri

10UMBRIA
536 Attualmente Positivi -46 rispetto a ieri
738 Persone Guarite +52 rispetto a ieri
55 Persone Decedute +1 rispetto a ieri

11 MARCHE
3.124 Attualmente Positivi +27 rispetto a ieri
1.694 Persone Guarite +34 rispetto a ieri
764 Persone Decedute +18 rispetto a ieri

12 SARDEGNA
865 Attualmente Positivi -5 rispetto a ieri
214 Persone Guarite +6 rispetto a ieri
85 Persone Decedute +2 rispetto a ieri

14ABRUZZO
1.850 Attualmente Positivi +40 rispetto a ieri
253 Persone Guarite +29 rispetto a ieri
243 Persone Decedute +3 rispetto a ieri

15CAMPANIA
3.118 Attualmente Positivi +31 rispetto a ieri
483 Persone Guarite +41 rispetto a ieri
286 Persone Decedute +8 rispetto a ieri

16 MOLISE
203 Attualmente Positivi -3 rispetto a ieri
44 Persone Guarite +2 rispetto a ieri
16 Persone Decedute +1 rispetto a ieri

17BASILICATA
273 Attualmente Positivi +12 rispetto a ieri
41 Persone Guarite +3 rispetto a ieri
22 Persone Decedute +1 rispetto a ieri

18 PUGLIA
2.625 Attualmente Positivi +52 rispetto a ieri
334 Persone Guarite +11 rispetto a ieri
299 Persone Decedute +11 rispetto a ieri

19CALABRIA
847 Attualmente Positivi +28 rispetto a ieri
90 Persone Guarite +9 rispetto a ieri
72 Persone Decedute +1 rispetto a ieri

20 SICILIA
2.108 Attualmente Positivi +27 rispetto a ieri
284 Persone Guarite +11 rispetto a ieri
187 Persone Decedute +6 rispetto a ieri

La situazione CORONAVIRUS oggi nelle altre Regioni

Dati aggiornati al 16 aprile 2020 ore 19.00
Fonte: Dipartimento della Protezione Civile

Attualmente Positivi
106.607
+1.189 rispetto a ieri

Persone Guarite
40.164

+2072 rispetto a ieri

Persone Decedute
22.170

+525 rispetto a ieri

07 VENETO
10.800 Attualmente Positivi +11 rispetto a ieri
3.209 Persone Guarite +314 rispetto a ieri
981 Persone Decedute +41 rispetto a ieri

Totale Positivi
4.144

+97 rispetto a ieri
Totale contagiati per provincia

Il numero totale dei contagiati include: attualmente
positivi, guariti e deceduti.

Frosinone:

Latina:

Rieti:

Roma:

Viterbo

In fase di definizione/aggiornamento:

441

377

269

3026

278

38
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Persone Decedute
316

+5 rispetto a ieri

Persone Guarite
920

+46 rispetto a ieri
Ha 58 anni in media ed è romano (con
una percentuale del 34,7%) il malato di
coronavirus nel Lazio: è quanto emerge
dai dati diffusi dal Seresmi dello
Spallanzani. E mentre il Campidoglio
annuncia che anche dopo la fine del-
l’emergenza Covid il 30% dei dipendenti
rimarrà in Smart working, la Regione
stanzia 6milioni per gli asili nidi. A Ponza
controlli sulle case vacanza per i ponti
del 25 aprile e del primo maggio. Sono

148 i nuovi casi di coronavirus rilevati
oggi nel Lazio. Lunedì 20 aprile riaproono
librerie: 
LLee rreeggoollee aa RRoommaa ee nneell LLaazziioo
Nessuna permanenza prolungata tra gli
scaffali, erogatori di igienizzante a dispo-
sizione della clientela e l’obbligo per tutti
di indossare i guanti oltre che di utilizza-
re dispositivi per coprire naso e bocca
evitando così l’eventuale diffusione del
contagio da Coronavirus. 



L’Umanità sta vivendo un
grande periodo di paura e di
incertezza, non solo per quan-
to riguarda la salute ma anche
per ciò che concerne l’econo-
mia mondiale. In questo
momento così inaspettato le
misure che i governi possono
prendere sono altrettanto inat-
tese. Il dubbio e l’inquietudine
si riflettono quindi anche sui
nostri risparmi. 
Con l’avvento del coronavirus
e le problematiche che, di con-
seguenza, si sono generate, è
diventato particolarmente
importante mettere in sicurez-
za il nostro denaro. In genere
il consiglio degli esperti è di
attuare una strategia di diver-
sificazione ma questo non è
l’unico modo per proteggere il
proprio capitale. Da sempre i
beni rifugio vengono conside-
rati l’investimento migliore in
ottica sicurezza, in caso di
default dell'economia nazio-
nale come può accadere in
tempi moderni, in caso di
guerra come è accaduto in
passato ed anche oggi, dato
che la situazione creata dal
Covid-19 è considerata da
molti una grande emergenza
mondiale.
Il bene rifugio è un bene il cui
valore viene ritenuto intrinse-
co, vale a dire non mutevole,
che tende a rimanere costante
nel tempo e a non subire fatto-
ri esterni e considerato quindi
una protezione. In caso di crisi
in genere il valore dei beni
rifugio cresce, in quanto ven-
gono visti come un paracadute
dei propri soldi. Solitamente
l’investimento nei beni rifugio
non ha un valore speculativo
ma protettivo, l’obiettivo non
è di incrementare il proprio
capitale ma di conservarlo.
Insomma, tra gli investimenti
sicuri, anche nel 2020, quello
nei beni rifugio è certamente
molto consigliato, a condizio-
ne di conoscere l’argomento e
scegliere quale contesto è il
migliore a seconda delle pro-
prie esigenze e del capitale a
disposizione.
Il più noto, amato e ad oggi
affidabile dei beni rifugio è
senza dubbio l’oro. Non c’è
niente che possa proteggere di
più in caso di default dell’eco-
nomia nazionale, anche se
bisogna fare attenzione ad

acquistarlo nel
momento giusto.
L’oro è infatti alta-
mente speculativo,
quindi la sua quota-
zione è caratterizzata
da alti e bassi decisivi dal
punto di vista dell’acquirente.
Ancora di più, come in effetti
sta accadendo, se è presente
un ‘elemento incomodo’
come il coronavirus. E’
veramente difficile
immaginare un’econo-
mia che possa ripren-
dersi per il
resto del
2020, e per
q u e s t o
m o t i v o
d o v r e m m o
aspettarci prezzi
dell’oro più alti.
Secondo molti analisti l’oro
salirà ai suoi massimi storici
ed oltre, toccando persino i
2000$ entro la fine dell’anno.
Questo perché esiste troppo
debito a tutti i livelli e l’oro è
un ottimo rifugio dove sposta-
re i risparmi. Studi del Fondo
monetario internazionale

( F m i )
stimano che

per effetto della pan-
demia il mondo sta andando
incontro alla peggiore reces-
sione dagli anni ’30 del secolo
scorso, prevedendo una reces-
sione globale nel 2020 del 3% e
per l’Italia un Pil in calo del

9%.
La massa
di denaro in cir-
colazione cresce ogni
giorno di più ed è così impo-

nente che la prospettiva
dell’inflazione è tornata a
preoccupare, nonostante i
consumi asfittici e la parali-

si delle atti-
vità pro-

dutt i -
ve. 

L ’ u s c i t a
dal lockdown

rischia di diventare un gratta-
capo sotto il profilo delle poli-
tiche monetarie.
Quando l’11 marzo
l’Organizzazione Mondiale

della Sanità ha dichiarato
ufficialmente che il corona-
virus è una pandemia ed il

colpo sull’economia globale è
diventato chiaro con la chiusu-
ra di scuole e aziende in tutto
il mondo, i prezzi dell’oro non
sono aumentati immediata-
mente come molti si aspetta-

vano. Successivamente,
mentre le banche

centrali stampa-
vano denaro a

ritmi senza
precedenti, il

lingotto tornava nel
mirino degli investitori, che
oggi comprano di nuovo a

piene mani.
Il patrimonio degli Etf sull’oro
aumenta rapidamente. Nel
primo trimestre ci sono stati
acquisti netti per 23 miliardi di
dollari, il massimo storico
secondo il World Gold
Council. Ad aprile c’è stata
un’ulteriore accelerazione, gli
Etf hanno già infatti accumu-
lato 83 tonnellate di oro, in
aggiunta alle 298 tonnellate
dei primi tre mesi dell’anno.
L’oro ha ritrovato vigore, al
punto che nel giro di pochi
giorni non solo ha superato di
slancio la soglia dei 1.700 dol-
lari l’oncia ma è ormai vicino a

raggiungere quota 1.800 dol-
lari.

Da fine gennaio l’oro è
salito del 7% contro una

perdita a due cifre dei
mercati azionari e del petro-

lio. L’oro sta quindi guada-
gnando forza con nuovi
massimi storici contro la

maggior parte delle valute,
meno con il dollaro USA, che è
la valuta fiat più forte rimasta
in gioco. L’oro è uno dei pochi
beni rifugio davvero accessibi-
le grazie soprattutto alla sua
stabilità nel corso del tempo e
al suo valore riconosciuto e
condiviso universalmente;
non a caso l’oro è stato a lungo
un riferimento ufficiale delle
monete nazionali. Inoltre,
anche se le normali monete
possono essere stampate teori-
camente all’infinito, l’oro con-
tinuerà ad aumentare il pro-
prio valore nei confronti della
moneta stessa.
Oggi oltre all’acquisto fisico
dei lingotti si possono com-
prare monete da investimento
e molti strumenti finanziari,
quindi l'oro come bene rifugio
è diventato accessibile a
chiunque, comodo e monetiz-
zabile al volo se si ha bisogno
di liquidità. 
In sintesi, l’investimento in
oro è considerato una vera e
propria assicurazione fisica
contro il default o la svaluta-
zione e durante periodi di crisi
e di grande incertezza come
quello che il coronavirus ci sta
palesando, abbiamo bisogno
di soluzioni e di strumenti che
ci diano la maggior tranquilli-
tà possibile. 

Manuela Biancospino
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Come investire in momenti di crisi
I beni rifugio si rivelano un’ancora di salvezza



“È un momento storico tanto delicato, quanto impor-
tante. Siamo tutti chiamati a gesti consapevoli e
responsabili, rispettando le regole, restando a casa e
limitando al massimo i nostri spazi di movimento,
per tutelare la salute nostra e degli altri.  E’ quanto ha
dichiarato in una nota l’Assessore Agricoltura,
Promozione della Filiera e della Cultura del Cibo,
Ambiente e Risorse Naturali della Regione Lazio,
Enrica Onorati. “Per rendere più piacevole il tempo
di permanenza in isolamento, ha aggiunto, con la
Direzione Ambiente e le nostre aree protette, che rin-
grazio per il preziosissimo lavoro che svolgono,
abbiamo pensato di portare le bellezze del nostro ter-
ritorio nelle case dei cittadini laziali e non solo. “I
Parchi a casa tua” è infatti il ricchissimo programma
di appuntamenti che come Regione Lazio abbiamo
ideato sul portale parchilazio.it: conversazioni in
diretta, suddivise in quattro focus “ambiente natura-
listico”, “territorio”, “storie”, “stili di vita e sostenibi-
lità”; “incontri” in diretta riservati alle scuole; lettura
di favole per i più piccoli; mostre fotografiche; virtual

tour nelle aree protette; ricette tipiche con i prodotti
Natura in Campo, unico marchio regionale; vivere le
nascite dei piccoli falchi, grazie alla telecamera posta
nel nido. Speriamo davvero, entrando nelle case dei
nostri cittadini, di poter fare sentire a tutte e tutti la
nostra vicinanza, di poter far vivere, in un modo
diverso, la bellezza dei nostri territori. Grazie al sacri-
ficio di ognuno di noi, potremo superare l’emergen-
za. Insieme, ce la faremo”. 

Ci mancava solo la Ursula Von
der Leyen Il presidente della
Commissione europea, nel corso
di un’intervista rilasciata alla
Bild am Sonntag, il più popolare
quotidiano tedesco, in risposta
ad una domanda circa i piani per
le vacanze dei cittadini europei,
ha detto: “Consiglierei di aspet-
tare. Nessuno può fare previsio-
ni affidabili per luglio e agosto,
al momento”. La Von der Leyen
ha anche parlato della situazione
delle persone anziane, la fascia
più colpita dal coronavirus.
Secondo la presidente della
Commissione, gli anziani
potrebbero dover rimanere in
isolamento, o comunque limitare
i contatti con i propri cari, fino
alla fine dell’anno per evitare
ogni rischio di contrarre il coro-
navirus. Un messaggio sicura-
mente non positivo per un’indu-
stria, quella del turismo, che sta
soffrendo più di altre della fase
di lockdown. In un momento
peraltro, in cui l’Italia sta pen-
sando ad una timida riapertura.
Recentemente infatti, il ministro
dei Beni culturali e del Turismo
Dario Franceschini in un’intervi-
sta a La Stampa ha dichiarato:
“Potremo andare in spiaggia
questa estate, dipende da come
rispetteremo le misure di questi
giorni e stiamo lavorando ad un

incentivo che spinga gli italiani a
spendere in turismo interno”. Il
ministro ha aggiunto che “il 2020
potrà diventare un anno in cui
scoprire l’Italia meno conosciuta:
borghi, cammini, piste ciclabili,
treni storici”. “A questo proposi-
to ha aggiunto il Ministro, stia-
mo studiando altre misure speci-
fiche per alberghi e strutture
ricettive”, perché per il ritorno
del “turismo internazionale pur-
troppo passerà molto tempo”.
Sembra, inoltre, diventare con-
creta l’ipotesi di un bonus vacan-
ze, che incentivi gli italiani a tra-
scorrere le vacanze estive in
Italia. “Il Governo, ha dichiarato
il ministro, sta lavorando a un
incentivo che spinga gli italiani a
spendere in turismo interno”.
Resta comunque il problema

degli assembramenti. L’assenza
di un vaccino potrebbe condizio-
nare gli spostamenti degli italia-
ni, che in estate sono soliti pren-
dere d'assalto le spiagge. Come
ci si dovrà comportare quindi?
“Dipende da come rispetteremo
le misure di questi giorni. Poi
saranno gli scienziati a dirci le
prescrizioni di sicurezza sugli
affollamenti”. Nel frattempo la
situazione sta per esplodere.
Serve un intervento rapido per
dare un po' di ossigeno al settore.
Metterlo in totale sicurezza
(basterebbe parziale) appare
impossibile, perché ogni giorno
che passa emergono falle difficili
da chiudere. Ma bisogna salvare
tutto il possibile e dimostrare di
avere compreso l’importanza
della filiera turistica.

a cura di Antonio Castello

laVocevenerdì  17 aprile 2020NQ=√

and Foodand odoFoodFood
Franceschini: ‘Stiamo lavorando 

ad un incentivo per il turismo interno’
Con ‘I Parchi a casa tua’ le bellezze 

del nostro territorio a casa dei cittadini
Un messaggio della Von der Leyen: “Aspettate a prenotare 

le vacanze per luglio e agosto”, complica la ripresa del turismo.
Per Franceschini, si potrebbe ricominciare dall’Italia minore  

Le iniziative digitali dei musei, 
siti archeologici, biblioteche, archivi, 

teatri, cinema e musica. #iorestoacasa

4 Winds, al via la programmazione 2021
delle crociere nell’Artico

Hotel riservati alle quarantene: 
scelte 10 strutture tra Roma e Lazio

La cultura non si ferma è la nuova pagina del sito del
MIBACT che consente di aggregare attraverso sei
sezioni - Musei, Libri, Cinema, Musica, Educazione
e Teatro -  le molteplici iniziative virtuali organizza-
te dai luoghi della cultura statale, dal mondo dello
Spettacolo, della Musica e dell’Audiovisivo.
Storici dell’arte, archeologi, archivisti, bibliotecari,
restauratori, architetti, autori, scrittori, attori e musi-
cisti rivelano inediti, classici, capolavori, curiosità,
segreti e il dietro le quinte delle loro istituzioni. Si
tratta di una ricca offerta culturale fruibile da casa
che permette agli italiani di rimanere in contatto con

l’arte e la cultura anche in questa difficile circostan-
za. Il Mibact, insieme a tutte le altre realtà culturali
che vorranno partecipare, mette a disposizione que-
sta pagina per rendere disponibili on line i diversi
contributi. I contenuti li stiamo raccogliendo qui
giorno per giorno, grazie all’impegno dei luoghi
della cultura statali e di tante istituzioni culturali
nazionali che aderiscono. Naviga per trovare ciò che
vuoi seguire e partecipa anche tu con gli hashtag
#iorestoacasa e #ioleggoacasa e tagga i profili
@mibact e di tutti i luoghi della cultura!
Gli appuntamenti sono in continuo aggiornamento.

In attesa di momenti migliori,
tanto vale la pena pensare al pros-
simo futuro. E’ quello che deve
pensato il Tour Operator romano
4 Winds che, a vele spiegate, ha
già allestito la programmazione
2021 con l’offerta di punta delle
crociere nell’artico: la navigazione
a bordo di un veliero, per un viag-
gio ecosostenibile che permette di
raggiungere in modo meno inva-
sivo le interessanti regioni artiche.
Si tratta di itinerari ricercati e con
disponibilità limitata, da qui la
necessità di prevedere delle pre-
notazioni anticipate di almeno un
anno, per una traversata lungo la
costa settentrionale della
Norvegia, delle isole Svalbard e
della Groenlandia orientale. I cir-

cuiti sono stati studiati con una
durata di 8 giorni e sette notti con
volo non incluso: il primo dedica-
to al nord della Norvegia è lungo
il percorso dei cetacei, attraverso i
fiordi di Tromsø. Le lunghe serate
norvegesi offrono ai viaggiatori
un’ottima occasione per ammira-
re l’aurora boreale. Le partenze
sono previste per tutto il mese di
gennaio, ottobre, novembre e

dicembre del 2021. Un’altra pro-
posta è il viaggio a bordo del
veliero Rembrandt Van Rijn, otto
giorni e 7 notti in pensione com-
pleta con navigazione, escursioni
e attività lungo la costa norvegese,
tra le isole e i fiordi oltre il circolo
polare sotto l’aurora boreale (e i
voli sono sempre esclusi). Anche
in questo caso le partenze sono
prefissate per il mese di febbraio e
di marzo. Infine la terza proposta,
sempre a bordo del veliero
Rembrandt Van Rijn in pensione
completa, di otto giorni e sette
notti, prevede una ricca varietà di
attività durante gli sbarchi, escur-
sioni e sci alpinistica oltre il circo-
lo polare. Con partenze program-
mate per fine marzo e aprile 2021.

Federalberghi Roma e Lazio ha firmato con la
Regione Lazio una convenzione per offrire la disponi-
bilità di alberghi, atti ad ospitare i positivi asintoma-
tici del Covid 19, per il periodo della quarantena “La
formula è quella della negoziazione privata, ha
dichiarato il direttore generale della federazione terri-
toriale, Tommaso Tanzilli,  per-
ché, nel mettere a disposizione
le strutture ricettive, il nostro
personale non può e non deve
essere in contatto con gli ospiti
per azzerare rischi di ulteriori
contagi, pertanto i servizi di
pulizia delle camere e di cate-
ring verranno svolti da personale specializzato delle
Asl, ben a conoscenza delle procedure di protezione e
sicurezza igienica, mentre l’albergo garantirà un ser-
vizio di ricevimento e guardianeria”. Al momento,
sono 10 le strutture selezionate da Federalberghi
Roma-Lazio e che verranno sottoposte alla scelta da
parte della Regione secondo le necessità. “Un primo
albergo sulla Tiburtina, ha continuato Tanzilli, è stato

già sanificato e messo a disposizione della Regione. A
passo spedito stiamo procedendo con tutte le altre
strutture che hanno aderito all’iniziativa e che la
Regione ci vorrà indicare dopo la verifica delle neces-
sarie dotazioni. Ripeto, l’albergo che aderisce a questa
convenzione metterà a disposizione la struttura sani-

ficata e fornirà il servizio di rice-
vimento e manutenzione
(ascensori, etc.), mentre tutti i
servizi a contatto con la persona
positiva asintomatica, ospite
della struttura, verranno svolti
da personale sanitario”. La
tariffa di solidarietà adottata in

questo accordo è di 30 euro+iva (10%) a camera.
“Come è facile constatare, sottolinea Tanzilli, si tratta
di un prezzo simbolico proprio per ribadire la volon-
tà degli albergatori della nostra federazione di essere
a disposizione della collettività e delle autorità in un
momento emergenziale senza precedenti, con chiusu-
re totali di molti alberghi e migliaia di dipendenti che
vedono a rischio il loro posto di lavoro”. 



In questo periodo di “stop” forzato
perché chi vive di calcio è difficile
stare lontano dal campo. Proprio
per questo si cerca in ogni modo di
continuare a sognare il rettangolo
verde anche da casa, con la
PlayStation. È andata in scena
infatti lo scorso lunedì di Pasquetta
la 1^ edizione della “DoppioZero
Rivals Cup”, il torneo che ha per-
messo ad atleti, allenatori e genito-
ri di sfidarsi direttamente dal diva-
no di casa.
Ad aggiudicarsela, uno dei fedelis-
simi dell’Academy Ladispoli, il

centrocampista classe 2001 Luca
Avolio, che in finale ha avuto la
meglio su Gabriel Di Pinto. “Vorrei
partire col ringraziare il nostro
sponsor Doppio Zero - dichiara
Avolio - che ci ha permesso di fare
questo torneo, la società per la bel-
lissima iniziativa in questo momen-
to particolare per tutti, gli organiz-
zatori: il direttore Gioacchino la
pietra, Franz Giannella che ci ha
messo a disposizione la piattafor-
ma Esportsrivals e infine voglio
fare i complimenti a tutti i parteci-
panti che si sono messi in gioco con

la massima sportività e lealtà”. “Il
torneo è andato molto bene - prose-
gue il giovane 2001 - credo che tutti
gli sfidanti si siano divertiti e
hanno risentito quell’ebrezza di
una partita di calcio, anche se vir-
tuale, che solitamente proviamo il
sabato o la domenica prima di scen-
dere in campo. Stiamo vivendo
tutti questo periodo insolito…
mancano gli allenamenti, anche se,
grazie al mister Micheli che conti-
nua a seguirci virtualmente… l’al-
lenamento a casa non manca!
Mancano le risate con la squadra

all’interno dello spogliatoio, la par-
tita del sabato. A tutto ciò si
aggiunge che con il mio gruppo
Juniores nazionale stavamo lottan-
do realmente, per qualcosa di
importante e non sapendo se
riprenderanno o meno le competi-
zioni sportive questo ci fa stare
ancora più male”. “Almeno con il
torneo abbiamo sostituito un po’
questa delusione - conclude Luca -,
divertendoci tutti insieme e pen-
sando a tutt’altro come, è solito fare
la società Academy Ladispoli…
una grande famiglia!”. 
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L’Academy Ladispoli “vicina” ai suoi giovani con il torneo on line di Fifa20

Luca Avolio vince il ‘DoppioZero Rivals Cup’
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